

ESTADO DEL ARTE

La temática “manejo adecuado de residuos sólidos y procesos de reciclaje” busca generar una conciencia de reducción y consumo responsable, mostrando que la elevada generación de residuos sólidos, comúnmente conocidos como basura y su manejo inadecuado son uno de los grandes problemas ambientales y de salud, los cuales se han acentuado en los últimos años debido al aumento de la población y a los patrones de producción y consumo, mostrando algunas alternativas y usos que se pueden dar a materiales que comúnmente son desechados como “basura”.

El aprovechamiento y valorización de los residuos es un compromiso de corresponsabilidad tanto de las autoridades ambientales, de los entes territoriales y de la comunidad. Con el único fin de salvaguardar y proteger el medio ambiente, con todos sus recursos naturales, renovables que se encuentran a disposición de los seres vivos que habitan el planeta.

La Constitución brinda el marco conceptual para que el Estado colombiano a través de las políticas públicas y la participación ciudadana desarrollen acciones para preservar y respetar el ambiente.

En esta línea se suscriben los programas y proyectos que la Corporación Empresarial Ambiental CAEM apoya. Para el tema del reciclaje diseña planes de gestión ambiental con el objetivo de poner en marcha un plan de acción para el manejo de residuos, con recomendaciones y acciones para la implementación del sistema de reciclaje.

La generación de residuos sólidos en los municipios del país, ha generado inquietudes sociales, técnicas ambientales frente a su manejo. Ante esto, se han adoptado políticas para lograr un manejo integral de los residuos sólidos que concuerden con los convenios internacionales en cuanto a

conservación del medio ambiente. En nuestro país, se ha establecido la metodología para formular el Plan de Gestión integral de Residuos Sólidos para los diferentes municipios. Es así como en este documento se presenta la formulación de este plan para el municipio de Lourdes. El presente documento se basa en un trabajo de campo realizado con el mayor cuidado en cuanto a la veracidad de la recolección de información que permita en el corto, mediano y largo plazo implementar programas y proyectos sostenibles para lograr el manejo integral de los residuos sólidos. En cada una de las etapas de esta formulación, se ha tenido en cuenta la participación de la comunidad a través de la convocatoria realizada desde el grupo coordinador. Lo anterior permite obtener el respaldo de la comunidad del municipio de Lourdes frente a las alternativas que se desarrollaran frente al manejo de los residuos sólidos.

BIBLIOGRAFIA

Página Web

<https://blogvillapinzon.wordpress.com/2012/12/10/manejo-adeecuado-de-residuos-solidos-y-procesos-de-reciclaje-2/>

MANEJO ADECUADO DE RESIDUOS SÓLIDOS Y PROCESOS DE RECICLAJE

Diciembre 10, 2012 · de blogvillapinzon · en Manejo adecuado de residuos sólidos y procesos de reciclaje.

<http://villacaro-nortedesantander.gov.co/apc-aa-files/61653265633235613333613862653863/plan-de-gestin-integral-de-residuos-slidos-villacaro.pdf>

PLAN DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS EN EL MUNICIPIO VILLACARO DEPARTAMENTO NORTE DE SANTANDER -CORPONOR- 2005